

Pressemitteilung

Sperrfrist: 17. November 2022, 19:45 Uhr

Lokales Engagement auf der großen Bühne: Preisverleihung des Deutschen Nachbarschaftspreises am 17. November 2022 in Berlin

- Preisverleihung mit Bundesfamilienministerin Lisa Paus im Kino International in Berlin
- Fünf Themenpreise gehen dieses Jahr nach Berlin, Nordrhein-Westfalen, Niedersachsen und Mecklenburg-Vorpommern
- Auszeichnung von herausragendem ehrenamtlichem Engagement durch die nebenan.de Stiftung mit insgesamt 57.000 Euro

Berlin, 17.11.2022. Nach zwei Jahren Coronapause findet heute die Verleihung des Deutschen Nachbarschaftspreises erstmals wieder als große Gala im Berliner Kino International statt und ehrt herausragendes ehrenamtliches Engagement vor rund 400 Gäst:innen aus Zivilgesellschaft, Politik und Wirtschaft. Bundesfamilienministerin Lisa Paus eröffnet den Abend mit einem Grußwort.

Unter dem Motto „das WIR gestalten“ steht die Verkündung der fünf Themensiegerprojekte im Mittelpunkt der Preisverleihung. Die Preise gehen in diesem Jahr an Projekte aus Berlin, Nordrhein-Westfalen, Niedersachsen und Mecklenburg-Vorpommern (Details unten). Mit ihrem Engagement tragen die Preisträger:innen maßgeblich zum gesellschaftlichen Zusammenhalt bei: Sie erobern die Straßen ihrer Nachbarschaft zurück, singen bei Konzerten gegen Rechtsextreme an, befreien ihren Kiez von Müll, machen aus Leerstand Orte der Begegnung und bringen Nachbarschaftshilfe dorthin, wo sie gebraucht wird. Ausgewählt von fünf unabhängigen Themenjürys erhalten sie jeweils ein Preisgeld von 5.000 Euro.

Auch die bereits im Oktober bekannt gegebenen 16 Landessieger:innen ehrt die nebenan.de Stiftung am Abend der Preisverleihung und fördert sie mit jeweils 2.000 Euro.

„Als nebenan.de Stiftung haben wir uns das Ziel gesetzt, nachbarschaftliches Engagement in Deutschland nachhaltig zu stärken. Seit fünf Jahren bringen wir deshalb Engagierte auf die große Bühne und haben bereits über 100 Preisträgerprojekte ausgezeichnet und gefördert. Denn nur gemeinsam können wir das Miteinander stärken und als Gesellschaft zusammenwachsen“, sagt Katharina Roth, Geschäftsführerin der nebenan.de Stiftung.

Lisa Paus, Bundesministerin für Familie, Senioren, Frauen und Jugend: *„Die Preisträgerinnen und Preisträger zeigen, was gute Nachbarschaft auszeichnet: Menschen, die sich für andere Menschen interessieren. Menschen, die mit Menschen reden. Menschen, die anderen unter die Arme greifen. Das ist in den letzten Jahren immer wichtiger geworden. Und heute – in einer Zeit, in der sich viele Menschen Sorgen um die Zukunft machen – umso wichtiger.“*

Der Deutsche Nachbarschaftspreis wurde im Jahr 2017 von der nebenan.de Stiftung ins Leben gerufen und wird jährlich vergeben. Gefördert wird der Preis durch die Deutsche Fernsehlotterie, den Deutschen Städtetag, die Diakonie Deutschland, EDEKA und die Wall GmbH.

Das sind die Themensieger:innen des Deutschen Nachbarschaftspreises 2022:

Themenpreis Vielfalt: Mut machen – Steele bleibt bunt (Steele, Nordrhein-Westfalen)

„Steele bleibt bunt“ setzt sich mit Aktionen wie Konzerten und Gesprächen gegen das Erstarken von Rechtsextremismus im Stadtteil ein und fördert durch eigene Inhalte ein friedliches sowie solidarisches Miteinander. [Mehr Infos](#)

Themenpreis Öffentlicher Raum: Spielstraße Anzengruberstraße (Berlin-Neukölln)

Die Initiative verwandelt jeden Sonntag zwischen Mai und September einen Abschnitt der Anzengruberstraße in eine Spielstraße für Kinder aus dem Kiez. [Mehr Infos](#)

Themenpreis Nachhaltigkeit: Litterpicker – Kehr deinen Kiez (Berlin-Wedding)

Die Litterpicker räumen wöchentlich ihren Kiez auf, verschenken WeCare Pakete zum selbst aktiv werden und klären in Workshops über das Thema Müll auf. [Mehr Infos](#)

Themenpreis Kultur und Sport: Unser Verein – unsere Stadt

(Obernkirchen, Niedersachsen)

Die Initiative hat einen ehemaligen Supermarkt in eine Sportstätte verwandelt und bietet neben Sportaktivitäten auch Raum für soziale Projekte. [Mehr Infos](#)

Themenpreis Generationen: Nachbarschaftshilfe Karlshagen

(Karlshagen, Mecklenburg-Vorpommern)

Die Nachbarschaftshilfe bringt anhand vielseitiger Aktionen wie der Kinderweihnacht oder Sportfesten verschiedene Generationen zusammen und tritt damit Vereinsamung und Isolation entgegen. [Mehr Infos](#)

Sie möchten bei der Preisverleihung im Kino International in Berlin dabei sein (Einlass ab 18:00 Uhr, Beginn um 19:00 Uhr)? Bitte akkreditieren Sie sich bis zum 17. November um 11:00 Uhr via E-Mail (presse@nebenan-stiftung.de) mit Angabe Ihres Namens und Mediums.

Über die nebenan.de Stiftung:

Die [nebenan.de Stiftung](#) ist die gemeinnützige Tochterorganisation der Nachbarschaftsplattform nebenan.de. Die Stiftung fördert konkretes, freiwilliges Engagement in Nachbarschaft und Gesellschaft und leistet so einen Beitrag gegen Vereinsamung und gesellschaftliche Spaltung – für ein menschliches, solidarisches und lebendiges Miteinander.

Die nebenan.de Stiftung kooperiert mit einem großen Netzwerk von Partner:innen in ganz Deutschland und ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen. Neben dem [Deutschen Nachbarschaftspreis](#) und dem [Tag der Nachbarn](#) initiierte die Stiftung 2022 erstmals den Ideenwettbewerb [Klimaschutz nebenan](#).

Pressekontakt: Ricarda Zahn | 030 - 346557762 | presse@nebenan-stiftung.de

Sehr gerne vermitteln wir Ihnen Kontakte für Interviews und Aufnahmen mit den Siegerprojekten oder der nebenan.de Stiftung.

Pressematerialien und Downloads: Hier finden Sie den [Download-Bereich des Deutschen Nachbarschaftspreises 2022](#). Folgende Materialien stehen in Kürze zum Download bereit:

- Fotos der Themen- und Landessiegerprojekte
- Social Media Vorlagen
- Fotos der Preisverleihung

Zudem finden Sie ab dem 17. November um 20:00 Uhr jeweils ein Video über die Themensiegerprojekte auf unserem [YouTube-Kanal](#).